

UNION DEPARTEMENTALE FORCE OUVRIERE DE L'ESSONNE

12 Place des Terrasses de l'Agora 91034 EVRY CEDEX

Tél: 01.60.78.15.57 - Fax: 01.60.77.96.94 E.Mail: forceouvriere91@free.fr - Site: www.udfo91.com

COMMUNIQUE

Faire reculer le gouvernement sur la réforme du collège serait un point d'appui pour tous les salariés

L'Union Départementale des syndicats FO de l'Essonne a pris connaissance de l'appel national à la grève, le jeudi 17 septembre, des 13 syndicats des collèges et lycées pour l'abrogation de la réforme du collège.

Cette réforme prévoit d'enlever 20 % des horaires aux disciplines d'enseignement pour les mettre à disposition du Conseil d'administration du collège, dans le cadre du projet d'établissement. L'autonomie des collèges est donc accentuée.

Cette réforme, massivement rejetée par les enseignants du 2nd degré, est une pièce d'une logique d'ensemble qui concerne tous les personnels de l'Education nationale et qui menace les statuts et le cadre national de l'école pour y substituer le «socle» minimal, l'autonomie et l'adaptation locale, et au passage, des coupes claires dans les savoirs.

C'est la même logique qui préside au rapport Combrexelle et ses 44 propositions qui viennent de tomber : « la réforme » du Code du travail vise à renforcer le niveau de l'entreprise comme lieu de négociation prioritaire. C'est ce qu'on appelle l'inversion des normes, même si le rapport ne dit pas son nom. Le local contre le national : la loi a minima et toutes les dérogations par accord d'entreprise possibles sur les salaires, l'emploi, les conditions de travail et le temps de travail... le tout sur fond d'austérité et de baisse du coût du travail.

C'est donc bien une logique d'ensemble, qui est à l'œuvre aussi pour la réforme territoriale ou la réforme du collège, qui n'a rien d'une «réforme pédagogique» mais constitue bien une réforme structurelle et une mise en cause du pacte républicain.

Raison de plus de se battre pour faire reculer le gouvernement sur la réforme du collège et se préparer à défendre le code du travail. C'est pourquoi l'UD FO de l'Essonne décide de soutenir la grève nationale des enseignants, des administratifs et des territoriaux le 17 septembre. Un recul sur la réforme du collège serait une aide considérable pour la satisfaction des revendications urgentes de toutes les catégories de personnels, et au-delà, de tous les salariés.

De la même manière, l'UD FO de l'Essonne apporte son soutien entier aux personnels de l'AP-HP en grève également le 17 septembre contre la réorganisation du temps de travail. Si la direction a été contrainte de retirer son projet initial, la réorganisation du temps de travail reste à l'ordre du jour.